

EL CONSTITUCIONAL.

DIARIO LIBERAL DE ALICANTE.

CONDICIONES DE SUSCRICION.—Las suscripciones empiezan en los días 4 y 6 y terminan en los trimestres naturales.—El pago de la suscripción y anuncio es adelantado, y puede hacerse para fuera por medio de sellos de correo ó libranzas á favor del administrador de EL CONSTITUCIONAL en carta certificada.

Se admiten remitidos y comunicados á precios convencionales No se devuelve ningún original.

La redaccion y administracion de EL CONSTITUCIONAL se hallan establecidas en la calle de la Princesa, 2, entresuelo.

Representante en Madrid para anuncios y comunicados, don Antonio Escamez, Preciados, 35.

Número 4.116.

Año XVI.—(SEGUNDA ÉPOCA.)

VIERNES 20 DE ENERO DE 1882.

SECCION DE RECLAMOS.

SALUD A TODOS devueltasin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

REVALENTA ARÁBIGA

Treinta y cuatro años de invariable éxito curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flatos, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, nauseas, erupciones, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.

85.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castelluart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Brelan, Lord Stuart de Decies. Par de Inglaterra, el señor doctor catédrico Wurzer, etc.

Cura núm. 69.924.—«Soissons (Aisne), el 10 de Enero de 1868. En la aldea en donde residí parte del año, se encuentra una mujer quejuda, según el parecer de todos los facultativos, de un cáncer al estómago; lo positivo es que hacia dos años que esa infeliz padecía dolores inaguantables. No podía digerir cosa alguna, y su debilidad era tal que mover un brazo le era imposible: en fin, todos esperaban el fin de esa larga agonía que sin duda alguna, se encontraba muy cerca de su término, cuando en el mes de Marzo último tuve la idea de aconsejarla tomara la *Revalenta Du Barry*. Desd e entonces su estado ha mejorado mucho, las fuerzas le vuelven, digiere y no padece casi más. DE CHASELLES, condesa de Gourgues.»

Cura núm. 62.845.—Señor Billel, presbitero, de 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche y debilidad general.

Núm. 49.842.—La señora Maria Joly, de 50 años, de un estreñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, nauseas.—Número 46.270. Señor Roberts de una consuncion pulmonar con tos, vómito, sordera y estreñimiento de 25 años.—Número 46.210. El Señor Doctor-médico Martin, de una gastralgia é irritacion del estómago que le habian echo vomitar de 15 á 18 veces al día, durante 8 años.—Número 46.218. El Coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Número 48.744. El doctor-médico Shorland, de hidropesia y estreñimiento.—Número 49.822. Sr. Baldwin, del agotamiento más completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud.

Es cuatro veces más nutritiva que la carne, sin irritar, y economiza 50 veces su precio en medicinas.

Se vende únicamente en cajas de hoja de al ade media libra, 3 ptas.; una libra, 5 pe-

tas; 2 libras, 8, 50 pesetas; 5 libras, 20 pesetas; 12 libras, 42,50 pesetas; y de 24 libras, 75.

DU BARRY y Compañia (Limited), 77, Regent Street W., Londres, y 8, rue Castiglioni, Paris.—Depósito general para España, Sres. hijos de D. José Vidal y Rivas-Barcelona.

INTERESANTE.

Jamones gallegos superiores, gran rebaja de precios á 2 pesetas 25 céntimos kilo por piezas. El aceite superior á 15 pesetas la arroba. El buen tocino fresco á 1 peseta 75 céntimos kilo. La manteca de vaca superior legítima de flandes á 5 pesetas kilo. En bonitas latas de un kilo y medio kilo, á precios módicos. La tan celebrada de Gijón á 3 pesetas 50 céntimos kilo. Las ricas aceitunas sevillanas á 1 peseta 75 céntimos cuñete. El rico salchichon de Wich á 5 pesetas 50 céntimos kilo.

En la antigua y acreditada Salchichera estremeña. Princesa 19, Serafin Sanchez, sucesor de Sanchez hermanos. (Los choriceros.)

GRAN DEPOSITO

DE DUELAS DE ROBLE Y CASTAÑO y nuevo taller de Toneleria.

Los señores que favorezcan con sus pedidos este acreditado establecimiento, encontrarán toda clase de vasijos que necesitan á precios económicos y fabricados con toda solidez y esmero.

Para los pedidos pueden dirigirse á D. Anselmo Esplá, plaza de San Francisco, esquina á la calle de las Bóvedas.

REALIZACION

EN LA BOTILLERIA DE DON JOSÉ POLO calle de Labradores, núm. 17.

Al que tome seis botellas al precio del anuncio, se le hará una rebaja de 12 y medio por 100, y al que tome de doce en adelante se le rebaja el 25 por 100.

Los precios son los siguientes: Anisete de Bourdeaux, á 2 y 4 pesetas botella de un litro.

Crème de Roses, á 2 y 4 idem. Crème de cacao, á 2 y 4 idem. Cognac, á 3 y 4 idem. Curacao, á 2 y 4 idem. Chortorosa á 2 y 4 idem. Crème de Menta, á 2 y 4, idem.

Crème de Cumen, á 2 idem. Crème de Noyo, á 2 y 4 idem. Elixir Garibaldi, á 2 y 4 idem. Elixir Raspall, á 2 y 4 idem. Genips des Alpes, 2 idem. Marrasquino de Zara, á 2 y 4 idem. Pimpermeu, á 2 idem. Ponch sueco, á 2 y 5 idem. Rom viejo de Jamaica, á 3 y 5 idem. Rosolio, á 2 y 4 idem. Vino de Bourdeaux, á 4 idem. Vino de Champañ, á 7,50 idem. Vino Jerez seco, á 3,50 idem. Vino Jerez moscatel, á 3,50 idem. Vino Málaga, á 3,50 idem. Manzaniella, á 3,50 idem.

Velas de cera, blandones y hachones de todas clases.—En el pasaje de Amérigo y en el salon de limpiar calzado de Antonio Sanchez, encontrarán los que las necesitan á precios sumamente módicos.

Tambien se venden bajas transparentes á 4 reales libra.

Tratado de vinos, conteniendo reglas prácticas que están al alcance de todos y que sirven de Guía á los vinicultores, á los negociantes en vinos y á los detallistas, con un apéndice del arte de hacer el aguardiente de Coñac por D. L. Bernabeu y Viteri.

Están de venta en el establecimiento de D. Jose M.ª Celdrán, su precio 7 reales ejemplar.

Malos cimientos, mal edificio.—¿Por qué es que todas las preparaciones ordinarias para el cabello dan resultados tan desanimadores? Es simplemente porque su efecto es puramente superficial. Ellas humedecen las hebras por un momento y evaporándose las dejan más secas que antes. Muy diferente es la operacion de este raro heroseador y vigorador vegetal el *Tónico Oriental*. Él estimula á los vasos del cráneo, y la cutícula lo absorbe: es entonces recibido por raíces y pasa á las fibras capilares, lubricándolas y nutriendolas. Los mismos elementos que componen las hebras, forman una parte de los ingredientes del Tónico y para renovar, conservar el pelo y darle vigor, brillo, y espesura no tiene igual en el mundo.—316.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

Agentes generales en España y depósito para la venta al por mayor, señores D. Vicente Ferrer y compañía, en Barcelona.

EL MOVIMIENTO LITERARIO EN EL EXTRANJERO.

Literatura española: poesia, crítica, novela.

(CONCLUSION.)

La celebracion del tercer Centenario

de Calderon de la Barca, ha dado origen en la Peninsula Española á una serie de trabajos críticos é históricos de la mayor importancia. Uno de los más notables es, seguramente, el del señor Menéndez Pelayo, colega del Sr. Nuñez de Arce en la Academia española. El Sr. Menéndez Pelayo es tambien poeta, y por consecuencia más competente que otros para juzgar al gran antecesor de la poesia nacional. Las ocho lecturas que ha dado sobre este tema en el Círculo de la Juventud Católica, son, sobre todo, notables por la serenidad é imparcialidad de su crítica. Aun cuando censura las debilidades de su héroe, no duda en colocarle como el primer poeta del mundo despues de Shakespeare y Sófocles.—Corneille y Racine, Gneht y Schiller tendrían, quizá, algun derecho á reclamar contra este fallo.

Nada, por otra parte, hay tan delicado y escabroso como las comparaciones. El Sr. Menéndez Pelayo, muy joven aún, ha sido recibido recientemente en la Academia Española y D. Juan Valera, que estaba encargado de la recepcion, le felicitó especialmente por su talento poético, comparándole con los grandes clásicos españoles Boscan y Garcilaso de la Vega, y con nuestro Andrés Chenier.

Un amigo mio, fino conocedor de las cosas de España, opina que la comparacion es falsa, y que el Sr. Menéndez Pelayo carece absolutamente de originalidad. En estas materias conviene no extremar los juicios. Haced leer las obras de Andrés Chenier á un extranjero, y si no es extraño á los estudios antiguos, hallará en ellas á cada paso trozos de Homero, de Virgilio y de Teócrito. El mismo Chenier consideraba como una gloria estos préstamos, y decía el crítico:

*Qui se croit bien habile
Donnera sur ma joue un soufflet á Virgile.*

Seguramente que en poesia la idea es mucho; pero la forma lo es todo. Estos préstamos, que en las obras de un compatriota nos parecen deliciosos, los hallaríamos quizás frios ó vanales en las de un extranjero. Hay en esto más que una cuestion de principios, una cuestion de sentimiento. Quiera Dios que el Sr. Menéndez Pelayo iguale á nuestro divino poeta y que viva más largos años que él.

D. Juan Valera está considerado por casi todos los críticos como el mejor novelista de la España contemporánea. El tiene sin embargo, más de una cuerda en su arco, y es alternativamente crítico, poeta y autor dramático. Naci-

do en 1828, ha llegado hoy al apogeo de su carrera. Su nombre no es completamente desconocido en Francia; algunas de sus obras han sido traducidas, aunque no bien; pero, á pesar de todo, Mr. Vapereau tampoco le hace figurar en su *Diccionario*.

Verdad es que el Sr. Valera puede fácilmente consolarse de este inmerecido desden con el recuerdo de la alta estimacion en que Merimée le tenia. El Sr. Valera sólo escribe para los delicados, y en sus prefacios se queja á menudo de ser poco popular.

Esto consiste en que no publica novelas de aventuras, de esas en que el lector espeluznado, espera la continuacion en el próximo número. El género en que más sobresale, es el de la novela psicológica; gusta de penetrar en detalles de análisis, algunas veces algo largos, quizás un poco fatigosos; pero que no pueden menos de leerse por su gallardía y por no correr el riesgo de no comprender el desenlace.

Como su admirador Próspero-Marimée, no teme abordar las situaciones más peligrosas; pero no las busca y cuando las halla, las desenvuelve con exquisita delicadeza. Sus novelas y romances *Pepita Gimenez*, *Las ilusiones del doctor Faustino*; *El comendador Mendoza* y *Doña Luz*, han llegado á ser obras clásicas en España.

A un tiempo mismo diplomático y hombre político, el Sr. Valera ha sido secretario de embajada en Lisboa, Rio Janeiro, Nápoles y San Petersburgo; diputado á Córtes, director de Instruccion pública y consejero de Estado. Formó parte de la diputacion que fué á ofrecer la corona de España á D. Amadeo de Saboya, y hoy es senador del reino, ministro plenipotenciario en Portugal, profesor de literaturas extranjeras en la universidad Central, miembro de la Academia y uno de los redactores más asiduos de la *Revista de España*.

Confiamos en que todos estos títulos, comprendiendo entre ellos su talento, le valdrán al fin un reducido lugar en la próxima edición del *Diccionario de los Contemporáneos*, decididamente muy poco hospitalario para los literatos extranjeros, y muy particularmente para los españoles.

LOUIS LEGER.

Le Telegraph (diario de Paris) 7 de Enero 1882.

FOLLETTIN DE «EL CONSTITUCIONAL.» 347

Dejando toda malicia y todo engaño y fingimiento y envidias y toda suerte de detracciones: como niños recién nacidos codiciad la leche racional y sin dolo.

San Pedro.

No debais nada á nadie sino amaos los unos á los otros porque el que ama á su prójimo cumplió con la ley.

San Pablo.

Examinadlo todo y abrazad lo que es bueno.

San Pablo.

No hay distincion de judío y de griego, puesto que uno mismo es el Señor de todos, rico para con todos los que le invocan.

San Pablo.

346 ANALOGIAS Y ANTAONOMISMOS.

para que viva en una holganza voluptuosa de tal modo se cree por todo el mundo que los eclesiásticos no guardan el voto de castidad, que los seglares no quieren un párroco que no lleve su cunembina para estar mas seguros en su propio lecho.

Clemengis.

Entre todas las ventajas que manifiestan la excelencia y el precio de la sagrada escritura y su superioridad sobre todos los demas libros una de las mas admirables es, esa perfecta constitucion con la que uno dos cosas entre si que parecen incompatibles; esto es, una dulzura estremada con una gran magestad, un estilo sencillo y fácil con una elevacion sobrenatural.

J. J. Claudes.

La causa suprema debe necesariamente poseer todas las perfecciones morales, posee una potencia infinita.

El Dr. Clarke.

FOLLETTIN DE «EL CONSTITUCIONAL.» 343

tibet llaman Dios Konciosa y tienen alguna idea de la trinidad porque le llaman Koncioktum, Dios trino. Sirveuse de una especie de rosario sobre el cual pronuncian estas palabras: hom, ha hum, y cuando se les pide la esplicacion de ellas responden que hom significa inteligencia ó brazo, es decir, poder que ha es la palabra, que hum es el corazon ó el amor, voces que reunidas significan Dios.

Chateaubrand.

Al establecimiento de la religion cristiana aprendieron los superiores que estaban al servicio de los demas y que deben dedicarse á hacer el bien y los inferiores reconocieron el mandato de Dios en las potencias legítimas.

Bossuet.

A la verdadera pobreza de los religiosos debe acompañar el trabajo de manos porque ellos son pobres por su estado y profesion, y solamente se reputan pobres los que trabajan para tener que comer.

El obispo Clément.

Alicante 20 de Enero de 1882.

EL MISMO TEMA.

Como decíamos ayer, los pueblos de nuestra provincia, severamente apremiados, intervenidos sus fondos, maltrecha su representación, é imposibilitados completamente para atender á sus necesidades mas urgentes, atraviesan un periodo difícil y caminan á pasos agigantados á su ruina, de donde con grandes dificultades podrán levantarse.

Para precaver este resultado, llamamos la atención de nuestro delegado de Hacienda de la provincia, el cual, con su elevado criterio, sin perjudicar los altos intereses confiados á su custodia, atendiendo á las justas reclamaciones de sus subordinadas autoridades, y á las comisiones que solicitan su audiencia para bosquejarle el cuadro fiel de las desdichas porque atraviesan los Ayuntamientos, armonizando las exigencias del Tesoro, con las no menos imperiosas de los municipios, conseguirá poner coto al conflicto y tregua á la incertidumbre, porque pasan las corporaciones exhaustas de todo recurso, hasta para pagar el mal alumbrado de aceite de que se sirven las localidades para hacer menos profundas las tinieblas de la noche.

Un delegado de Hacienda, antes que una severa autoridad, debe ser como la representación de la justicia, la fiel intérprete de los sentimientos de los pueblos, que dirima exenta de pasión y llena de la imparcialidad mas estricta, la eterna lucha del municipio y del Estado, con sus tendencias este último á absorberlo todo. Su misión es regularizar las funciones administrativas, conciliar los intereses del comun con los tributos impuestos por el gobierno.

Enhorabuena que se manifieste inflexible y dura la autoridad administrativa con las corporaciones que desatiendan dentro del actual ejercicio, sus obligaciones, tácitamente pactadas en los encabezamientos de antemano consignados en los presupuestos municipales. Justificada estará y de sobra la intervención de sus fondos, desde el instante que un Ayuntamiento deje de satisfacer sus tributos por distraerlos en otras atenciones, pero de esto, á incautarse de todos los ingresos con el objeto de que res-

pondan á créditos correspondientes á anteriores ejercicios, sin embargo de que el procedimiento puede ser todo lo legal que se quiera, en el fondo existe algo repelente, duro, tiránico, que se esquiva del aplauso y que nadie, absolutamente nadie puede prestarle su conformidad.

Nuestro delegado de Hacienda el Sr. Cereceda, que siempre se ha distinguido por la justicia que preside á sus deliberaciones, y para el cual la prensa no tiene mas que elogios y felicitaciones sinceras, abundando en nuestros propios sentimientos y sin necesidad de escitaciones oficiosas, al frente de la administración de la provincia, no será mas que un decidido protector de los Ayuntamientos que robustecen al gobierno representando su escuela y su política liberal, entendiéndose siempre que esta protección y este apoyo ha de durar, en tanto correspondan los municipios á su confianza y no discrepen nunca del mas estricto cumplimiento de su deber.

La época del caciquismo que lo toleraba todo, ha pasado ya, y en su lugar el reinado de la justicia es el que abre dilatados horizontes al porvenir de los pueblos.

INGENUIDADES.

Y dice «El Graduador»

«Lo confesamos ingenuamente: nos fatiga y nos aburre el juego que de algunos meses á esta parte está haciendo EL CONSTITUCIONAL de la dignidad de la prensa, de las buenas formas de la discusión y del respeto que se merecen las personas.»

¡Parece mentira que esto haya salido de la redacción del periódico que vé la luz en la plaza del Progreso!

Esa ingenuidad peregrina nos llena de estupefacción y asombro. Deberíamos ufanarnos de haber cortado las alas al mismísimo espíritu de la intransigencia, de la travesura, de la animosidad, del odio. «El Graduador» se ha redimido, como si dijéramos (y permitasenos esta extravagante exageración) el ángel de la noche y de las tinieblas ha reconocido á Dios y ocupado el resplandeciente lugar que existía vacante en el cielo desde la hora aciaga de su destronamiento y ruina.

La humanidad se ha salvado, la tentación, el sentimiento de la per-

fidia, el error, la mentira, cuanto constituía en el mundo la pasión deleznable, con todos sus formidables rencores, en una palabra, el mal ha abdicado su inmenso poderío y el imperio de la luz bendita, ha invadido todos los antros del Universo, desde la conversión del ángel rebelde. Ya no habrán tempestades en los océanos, porque las olas se horrorizan de sus propias crispaciones, las sombras de sus tenebrosidades profundas, el viento de su espantoso ahullido, el rayo de todo cuanto carboniza en su enconada rabia; la noche, de la vaguedad de sus sombras y de sus silencios sepulcrales. «El Graduador» teme á EL CONSTITUCIONAL, porque EL CONSTITUCIONAL le fatiga, le abruma, le exaspera, desconoce las formas de la discusión, la dignidad de la prensa y el respeto que las personas se merecen. Alguien ha despertado de un profundo sueño. «La Union Democrática», «El Eco de la Provincia», las mismas «Circunstancias» deben haberse pasado como nosotros de que el hijo pródigo haya vuelto á su hogar maltrecho de espíritu y estenuado de fatiga. ¡Qué hermoso es el arrepentimiento! «El Graduador» en lo sucesivo por no parecerse á EL CONSTITUCIONAL será comedido, discreto, sensato, prudente de tal manera, que cerrando su corazón á todas las intemperancias y su alma á todas las animosidades, no ha de verter otra cosa mas que mieles que endulcen la política de la localidad.

«Hondas y piedras gasta el pastor para volver al rebaño á sus ovejas descarriadas y quien llena los aires con las dulces sonatas de su flautín, no puede tacharse de empedernido, porque maneja la honda y tira la piedra con el único objeto de no dar pasto á la voracidad de los carniceros lobos que acechan á la solitaria res.»

Esto dice Virgilio en una magnífica estrofa de su poema *La Arcadia*.

Así han sido las intemperancias de EL CONSTITUCIONAL, sus contundentes y terribles ataques contra el órgano del posibilismo en la localidad, que no ha dejado titere con cabeza, hasta tanto que con iguales armas no se le ha combatido y con las mismas palabras no se ha puesto coto á sus desmasías.

Ahora bien; dice «El Graduador» que no nos puede seguir pues EL

CONSTITUCIONAL ceja y en lo sucesivo competiremos en delicadeza y buen gusto, tratando las cuestiones de una manera meliflua y dulce y llamándonos hasta queridos compañeros como una prueba de que nuestra generosidad los sentimientos de nuestra alma, nuestra cultura, la idea que tenemos de la dignidad de la prensa y de la noble misión del periodismo, está por encima de los intereses de la política y de todo.

«El Sinapismo», periódico que se publica en Santiago de Cuba, se ocupa al par que de D. Eduardo Asquerino, de nuestro inolvidable director D. Nicasio Camilo Jover en su número correspondiente al 20 de Noviembre último, con estos sentidísimos renglones:

«D. Nicasio Camilo Jover, bardo ilustre, escritor de renombre y que actualmente dirigía el periódico sagastino EL CONSTITUCIONAL, también ha fallecido.

Ambos eran amigos y compañeros; ambos nos preceden en el camino de la eternidad; hermanos, rogad al Todopoderoso por los que aun quedamos luchando en este suelo de miserias.

La índole de nuestro periódico, no nos permite grandes artículos necrológicos, pero si el dar á nuestros amigos una prueba de nuestro afecto, popularizando sus producciones, idea que creemos será bien acogida por nuestros lectores y favorecedores.

Hoy empezamos por una de las mas aplaudidas producciones del Sr. Jover que le mereció honra y distinciones sin cuento de sus amigos y de los hombres eminentes de su época, cuyo titulo es *Roncesvalles*.

A continuación copia esta magnífica oda del Sr. Jover, que tanto enaltece su memoria como fecundo poeta y castizo y correcto escritor.

Damos las gracias mas profundas á nuestros hermanos de allende los mares por tan sentida dedicatoria al que fué nuestro amigo mas querido.

El Excmo Sr. Director general de Correos, con fecha 4 del actual, dice al Sr. Bermudez de la Corte, Jefe de correos de esta capital, lo siguiente:

«Las salidas de los vapores correos franceses de la línea de Marsella á la Indo-China seguirán verificándose durante el año actual cada dos domingos á contar desde el 8 del corriente.

Las expediciones que tendrán enlace en Singapore con los vapores españoles que van á Manila serán las de

22 Enero.	23 Julio.
19 Febrero.	20 Agosto.
19 Marzo.	17 Setiembre.
16 Abril.	15 Octubre.

14 Mayo. 12 Noviembre.
11 Junio. 10 Diciembre.

Para que la correspondencia pueda salir por las citadas expediciones, deberá ser expedida desde Madrid con cinco fechas de anticipación, ó sea los miércoles anteriores á los días fijados para las salidas de Marsella.

En las provincias, los Administradores respectivos cuidarán de fijar la salida, de manera que la correspondencia se halle en Madrid los miércoles ántes de la salida del buque de Marsella ó en Barcelona los viernes.

Tanto en las expediciones citadas como en las demás, estos buques sirven directamente, ó por medio de enlaces combinados, los puntos siguientes:

Nápoles.	Saigon.
Port Said.	Hong-Kong.
Suez.	Shang-Hai.
Aden.	Yokohama.
Colombo.	Batavia.
Punta de Gales.	Mauricio.
Singapore.	Calcutta.

Lo comunico á V. para su conocimiento y el de las subalternas dependientes de esa principal, á cuyo efecto son adjuntos suficiente número de ejemplares, y á fin de que se dé á estas noticias toda la publicidad posible.

Del recibo de esta orden se servirá V. darme aviso.

Dios guarde á V. muchos años.—Madrid, 4 de Enero de 1882.—El Director general, *Cándido Martínez*.

Lo que comunico al público para su conocimiento.

Alicante 19 Enero 1882.—El administrador principal, *José Bermudez*.

Ha sido nombrado promotor fiscal de Elche, D. Juan José Alpañez y Estoban y jubilado el de Villajoyosa, D. Miguel Martínez Salvá.

En el periódico financiero «Los Negocios» que se publica en Barcelona, y en su número correspondiente al día 12 del actual, hallamos el siguiente interesante artículo, que se refiere á uno de los proyectos de ferro-carril que hay sobre el tapete:

«Ferro carril de Villena á Alcoy.—El ferro carril económico de este nombre, es un negocio de primer orden, acaso el mas saneado y provechoso de los que se han ofrecido en nuestra plaza y de los rendimientos mas seguros é inmediatos.

Partiendo de Yecla, poblacion riquísima é importante, como ramal que abraza la concesion, se dirige la línea á Villena y seguidamente á Alcoy, no sin antes bifurcarse en Virgen de la Luz por las inmediaciones de Bocairente, para destacar otro ramal á Alcedia de Crespins, que en su dia tendrá su prolongación á Enguera, segun solicitud que el concesionario Sr. D. Angel Calderon ha presentado á las Cortes y está pendiente de su resolución.

Decir cuan rica es la comarca, no solo en elementos industriales, sino en agrícolas, parece escusado, sabiéndose que á mas de las importantes poblaciones, cabeza y fin de «las líneas» ha de servir las de Bocairente, Onteniente, Albaida, Concentaina, Muro, Biar, Benejama, Bañeras y multitud de otras que fuera prolijo enumerar;

Los mas insignes fundadores de religiones impusieron á los religiosos la obligacion de emplear una parte del tiempo en el trabajo manual como un ejercicio tan propio de su estado como el de la oracion, tan convencidos estaban que el trabajo de manos preserva de muchos vicios y facilita muchas virtudes propias del estado religioso de modo que algunos con bastante fundamento juzgan que la inobservancia de esta ley ha producido en gran parte la relajacion de la doctrina monástica.

El obispo Clément.

Quieras ó no la libertad de los pueblos es siempre solidaria de la libertad de la iglesia.

El obispo Dupaloup.

Ya se que los esclavos no son los únicos hombres oprimidos. Hay países en la misma Europa donde la opresion se presenta bajo una forma diferente sin ser por eso un mal menos grave. Mi compasion para los unos, no impide que compadezca á los otros. No comprendo á los hombres que se resignan al mal por no atreverse á elegir los motivos de indignacion. No, no tomemos un azote por escena de otro azote;

trabajemos para destruir uno despues de otro. Yo no me resignaré nunca al mal, lo deploro todo, y quisiera poder repararlo, y si mi vida fuera bastante larga, la consagraria entera con la gracia de Dios á llevar mis débiles esfuerzos y trabajos para hacer desaparecer de la humanidad una á una, todas las plagas que la devoran. Si supiera obrar, obraria, si solo pudiera hablar, hablaría; y si únicamente me fuera lícito orar, al menos dirigiria mis plegarias á Dios, ved porqué os suplico oreis especialmente por los esclavos.

Dupaloup obispo.

La unidad de la familia humana principio de la dignidad, de la libertad y de la humanidad entre los hombres condena y reprueba la esclavitud.

Dupaloup obispo.

Roma se ha convertido de pura y Santa en foco de ambicion y rapiña en que todo se vende, dispensas, órdenes, sacerdocio, redencion de pecados, sacramentos y misas. Por dinero son elevados los imbeciles al sacerdocio, hay un grandallon que no sirve para trabajar en nada, pues se le hace cura

Nada tan voluntario como la religion.

San Pablo.

No hay ya Señores y esclavos, pues todos somos hermanos en Jesucristo.

San Pablo.

Para orar á Dios, es preciso saber lo que se dice pues de lo contrario podría suceder que nuestro corazon hiciera peticiones contrarias á las que pronunciasse el sabio.

San Pablo.

Soy adicto á las antiguallas que se oponen al ateismo, porque necesito tener la conviccion de que existe un ser superior á los reyes.

Amaud Baculard.

